

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
UN MES, 1 PTA., TRIMESTRE, 3  
SEPTIEMBRE, 450

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA A LA LINEA  
los reclamos para la primera plana  
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana  
15 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 4.ª plana  
Remitidos y esquelos mortuorias a precios convencionales.

PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:  
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Año XXX.—Núm. 10.099

Valencia Sábado 4 de Mayo de 1907

Oficinas: Miñana, 7 y 9

## Notas de información

Continúa sobre el tapete el pleito de los liberales, y entre los políticos no se habla de otra cosa.  
El Sr. Morot, hablando anoche con los periodistas, mostraba intranquilo con respecto a los acuerdos adoptados en la reunión de exministros de que ayer dimos cuenta, pero dijo que dichas medidas no quieren decir que no se pueda cambiar de opinión, si acontecimientos futuros lo exigieran, añadiendo que lo que tenía que comunicar al Sr. Maura se lo había dicho en la conferencia que celebró por la tarde.

Los partidos turnantes—agregó—tienen derecho a que se les atiendan en ciertas exigencias. Estoy tranquilo por la línea de conducta que hemos acordado seguir, y de la que nosotros no somos culpables.  
El ministro de la Gobernación insistió anoche ante los periodistas en que el Gobierno, al obrar de la manera que tan acerbos censuras le vale del partido liberal, no ha pretendido mas que llevar al Senado lo que todos los Gabinetes han procurado hacer, sin exagerar la nota ni extremar su tono. Según el ministro de la Gobernación, ni el Sr. Morot ni los liberales han sido objeto, particular ni políticamente, de desatención ninguna. Hemos procurado siempre mantener las cordiales relaciones políticas que en bien de todos nos deben unir.

El Sr. La Cierva añadió que la conducta del Sr. Maura se vendrá mañana, pues en las elecciones saldrán triunfantes muchos liberales. Que el número de estos que se presenta a la lucha es igual al de otros años y que obtendrán el acta más de 20.

Los telegramas pintan a los liberales muy belicosos. Dicen que un exministro liberal aseguró en el salón de Conferencias que los diputados de su partido, después de la discusión de actas, abandonarían el Congreso, no volviendo a él hasta que sucesos imprevistos reclamen su presencia.

El marqués de Vega Armijo aplaude sin reservas la actitud del Sr. Morot, diciendo que es esta, preferible a doblegarse a imposiciones bochornosas.  
Los Sres. Canalejas y López Domínguez celebraron una larga conferencia para tratar de este mismo asunto, y probablemente retirarán en breve los exministros demócratas para acordar seguir igual línea de conducta que los liberales.

También la prensa dedica atención preferente a esta cuestión, pretendiendo los órganos ministeriales justificar la actitud del Gobierno. La Epoca decía anoche, entre otras cosas:

«Son tantas las inexactitudes que se propalan por determinados periódicos al tratar de las próximas elecciones, que no queda espacio ni tiempo para rectificarlas. Es inexacto que el Gobierno piense llevar a la alta Cámara una mayoría extraordinaria, y sentando como falsa esta premisa, han de serlo también las consecuencias en que se habla de atropellos por parte del Gabinete.»

Un telegrama de la madrugada se hace eco del rumor de que a última hora se había celebrado una importante conferencia entre un prohombre conservador que despena cargo oficial y un amigo íntimo del Sr. Morot, en la que se trató de buscar una fórmula de arreglo al conflicto pendiente.

Añade el despacho de referencia que en el ministerio de la Gobernación se negó que nadie se acercara al Sr. Morot de parte del Gobierno, pero no obstante esta negativa, el Sr. La Cierva aseguró que de hoy a mañana por la noche quedaría solucionado el asunto.

Vuelve a hablarse en los círculos madrileños de la actitud de los generales, y anoche fué muy comentado el suceso de un periódico hablando de la celebración de un te con que un prestigioso general invitó a sus compañeros después de haber cumplimentado a S. M. el rey, visita que se celebró después del último Consejo de ministros, y en la que el general aludido tuvo la honra de conversar largo tiempo con don Alfonso XIII.

«Debió ser importante—añadía el suceso de referencia—lo tratado, pues el general en cuestión invitó seguidamente a un té a sus compañeros, y éstos acudieron en número respetable. Se dice que en esta reunión se habló extensamente de política, comparando el estado de desorganización en que viven los partidos turnantes, y según parece se iniciaron propósitos de acabar de una vez con ella, llegando, si preciso fuera, hasta la adopción de medidas extremas y radicales.»

La Agencia Mencheta, por su parte, dice que el general Luque y varios tenientes generales a quienes ha interrogado han dicho que se reunirán ayer en casa de dicho general para tratar de la situación de un compañero al que se sigue una causa que se encuentra en el Consejo Supremo de Guerra.

Añade que otros, en cambio, aseguraron que en dicha reunión trataron los generales de asuntos relacionados con la ley de Jurisdicciones y de quién hablará en el Senado, puesto que el general Luque se retira de la lucha de senadurías.

## Noticias generales

La Epoca publica el siguiente estado de senadores, que es de oportunidad en los momentos presentes: Ministeriales por derecho propio, 9; vitalicios, 56. Total, 65. Liberales de Morot y Montero Ríos por derecho propio, 6; vitalicios, 37. Total, 43.

Liberales de Canalejas y López Domínguez por derecho propio, 3; vitalicios, 15. Total, 18. Liberales dudosos por derecho propio, 1; vitalicios, 3. Total, 4. Total de liberales, 65.

Palatinos por derecho propio, 4; vitalicios, 2. Total, 6. Indefinidos por derecho propio, 9; vitalicios, 6. Total, 15. Carlistas por derecho propio, 2; eclesiásticos, 8.

Total general, 174: vacantes, 6; permanente en el Senado, 180.

El matador de la joven Amalia Mateo, cuyo sangriento suceso telegrafió con amplitud la Agencia Mencheta, después de haber cometido el crimen marchóse a la Moncloa y sentóse en la vía férrea del Norte, esperando el paso del tren corto de Pozuelo. Al pasar el convoy se arrojó a la vía, sin que el maquinista pudiera evitarlo.

El amante de Amalia quedó casi destrozado, aunque con restos de vida. Los empleados lo trasladaron a la ambulancia de la estación inmediata, donde poco después de llegar expiró, no sin antes declarar que había muerto a Amalia por cuestión de celos. Al cadáver se le encontró una carta escrita con lápiz, no terminada, porque sin duda la escribió durante el corto tiempo que permaneció esperando el paso del tren. El cadáver ha sido trasladado al depósito.

—Telegrafían de Oviedo que en Escobedo, un hombre llamado Pedro Heredia, discutió acaloradamente con un hijo suyo en una taberna acerca de las pasadas elecciones. Al salir de la taberna, el padre, sin pronunciar palabra alguna, se abalanzó sobre su hijo, matándole a puñaladas. El patriarca fué detenido. El crimen ha causado gran impresión en toda la comarca. Las gentes están indignadas contra el desnaturalizado padre.

—Telegrafían de Puente Areas que ayer llegó el Obispo de Tuy con objeto de bendecir la cruz que se ha erigido en lo alto del monte Picasana. El Prelado fué recibido en el límite del distrito por D. Isidoro Bugallá, las autoridades, representantes del comercio, de la industria y de las artes y numeroso público, que aplaudió y vitoreó a S. E. El tránsito del Obispo por las calles de la población fué verdaderamente entusiástico. Las calles de la villa están engalanadas. Por la noche se dió una gran serenata frente a la casa donde se aloja el ilustre visitante, ejecutando dos bandas de música un selecto programa.

—Un telegrama de Castellón comunica que la Cámara de Comercio, en la sesión que celebró ayer, acordó adherirse a la Asamblea de Producción Nacional, delegando en el diputado a Cortes electo por Lucena, para que la represente en ella.

—Un despacho de Buenos Aires comunica que ayer zarpó de dicho puerto para España el trasatlántico Alfonso XIII, inaugurando la serie de viajes rápidos que la Compañía Trasatlántica ha organizado entre aquella República y España. Con tal motivo se verificó a bordo una gran fiesta, a la que asistieron las autoridades, ministros, colonia española y muchas damas bonaerenses. El presidente de la República no asistió por hallarse enfermo. Hubo manifestaciones de cariño para ambas naciones, y se hicieron muchos elogios de España y de la Trasatlántica. Al partir el buque un inmenso público, que se agolpaba en los muelles, vitoreó a España.

—Telegrafían de Miranda de Ebro que se han celebrado allí grandes fiestas y feria de ganados. El mercado de éstos ha sido importante, haciéndose muchas transacciones. A las fiestas han acudido muchos forasteros. El Gobernador de la provincia presenció los festejos, garantizando el orden.

—Dicen de Roma que el célebre tenor Rossi murió ayer trágicamente y en una fiesta como las que solían dar los romanos al Imperio para despedirse del mundo. Hace algunos meses que vivía en Milán el tenor Rossi, víctima de la mayor desesperación, porque de repente se había quedado sin voz y hubo de retirarse de la escena. Para rescatar sus facultades se había sometido a difíciles curas, sin resultado.

En vista de ello ayer tomó una trágica resolución. Convidó a almorzar a sus parientes y amigos, les dió una comida espléndida, y a los postres, haciendo un postor estupear, cantó divinamente la romanza del cisne de Lohengrin. Al concluir, y en medio de los aplausos y aclamaciones de los comensales, se arrancó de cuajo la lengua y murió desangrado. Los convidados quedaron horrorizados ante aquella inesperada tragedia.

## Liga de Propietarios

La Liga de Propietarios ha celebrado sesión bajo la presidencia de D. Ramón Reig y con asistencia de numerosos socios. Por aclamación se ha acordado, en vista de que el representante de la nueva empresa de Aguas potables en la entrevista, que a su ruego celebró, con el Centro Directivo, no accedió a la supresión de los contadores de agua y a la rebaja de las tarifas que constituyen las reclamaciones esenciales de la propiedad, y se limitó a hacer concesiones secundarias que distan mucho de llenar las aspiraciones de la propiedad, sostener sin desmayos la enérgica campaña de resistencia, que ya empieza a dar frutos, y que el Centro Directivo redacte una Memoria en que se justifique que la representación de la empresa no sólo desatiende el interés de Valencia, sino que causa con su proceder graves perjuicios al propio interés de la Sociedad.

Además, se acordó que el Centro Directivo visite al señor Alcalde para que el Ayuntamiento ponga término al lamentable espectáculo que ofrecen las calles con los frecuentes rompimientos de la tubería,

que constituyen además una amenaza para las casas y para el vecindario de Valencia, y que obligue a la empresa a que cumpla ya sin más dilaciones y con seriedad el contrato.

Luego la junta general acordó que una comisión visite al delegado de Hacienda para quejarse de la manera cómo se practican las comprobaciones administrativas y técnicas de la propiedad urbana, y que por medio de la Liga Nacional de la Propiedad se dirijan dos razonadas instancias, una al señor ministro de Hacienda y otra al señor director general de Contribuciones, las cuales se leyeron y fueron unánimemente aprobadas por la junta.

En la dirigida al señor ministro se pide: 1.º Que se proceda al avalúo de las fincas por el arquitecto de la Hacienda en unión de los propietarios designados por las Asociaciones y Ligas de Propietarios, que por su larga experiencia pueden en la mayoría de los casos apreciar la riqueza con más exactitud que un técnico desconocedor de la localidad, con facultad, en caso de surgir discordias de pareceres, de recurrir en queja razonada y por escrito ante la autoridad o junta arbitral que se crea más adecuada para dirimir la discordia.

2.º Que no sean penales las diferencias que no excedan del 10 por 100 de las rentas, por resultar injustas, dadas las constantes fluctuaciones de dichas rentas y la corta diferencia del 5 por 100 determinada hoy por la ley.

3.º Que las multas a que den lugar las diferencias que excedan del 10 por 100 ingresen íntegramente en las arcas del Tesoro sin participación alguna para el funcionario del Estado, que no debe ser, como hoy resulta, juez y parte en el expediente.

En la instancia elevada al señor director general de Contribuciones se patentiza la buena fe de los propietarios de fincas urbanas de Valencia, con el hecho exclusivo de que, desde que rigió el Registro fiscal, ha aumentado Valencia, sin necesidad de comprobaciones, dando un ejemplo digno de imitación a las demás capitales de España, el líquido imponible de la contribución urbana en cinco millones cincuenta y tres mil quinientos veintinueve pesetas, cantidad que equivale próximamente al doble de la riqueza declarada antes del Registro fiscal, y se solicita que, de acuerdo con las terminantes citas legales invocadas en la instancia, no se haga arrancar el veinte por ciento de la renta ocultada que, como responsabilidad, se impone en los expedientes de ocultación y de defraudación desde la fecha del Registro fiscal, sino desde que con pruebas fehacientes, entre las que deben figurar en primer término las certificaciones periciales, se demuestre que se ha ocultado la renta.

Ultimamente se acordó que constara en acta la gratitud de la Sociedad por los ofrecimientos hechos a la Liga por el diputado provincial D. Germán Rodríguez Dalmau y el sentimiento que había ocasionado a los asociados el fallecimiento del señor presidente de la Liga Nacional de la Propiedad Excmo. Sr. D. José de Cárdenas y el del vicesecretario de la Liga de la Propiedad de Valencia D. Alfredo Botella Vives.

## La Feria de Julio

Prosigue la Junta del Ateneo Mercantil con entusiasmo sus trabajos para dar brillantez y esplendor a la próxima Feria de Julio. La junta organizadora de festejos reunióse anoche en el Ateneo Mercantil bajo la presidencia de D. Antonio Jiménez. Dió este señor cuenta de los ofrecimientos hechos a la junta por varias sociedades de organizar espectáculos a beneficio de la Feria, ya en sus locales sociales ya en los teatros, y el representante de la Sociedad «Els Tranquils», allí presente, se ofreció también a la junta.

Hablóse de los trabajos realizados para la función de beneficio que se prepara en el teatro de Apolo. El programa ha sufrido alteración, pues se suprime la zarzuela *La Píñata* ó la verdadera *Matchicha*, por cambio se tiene el ofrecimiento de la Banda Municipal, si la Corporación lo acuerda así en la sesión que celebrará el lunes.

El bajo de ópera Sr. Vidal se ha ofrecido igualmente a tomar parte en esta función.

El Sr. Enriquez dió cuenta de sus gestiones en Madrid cerca del «Aero Club» para que preste su concurso al nuevo festejo de elevación de globos, el cual, de realizarse, tendrá carácter nacional.

El presidente presentó un boceto de cartel anunciador de la Feria, que fué aprobado por unanimidad, remitiéndose a la aprobación de la comisión de Propaganda y Cartel del Ayuntamiento.

La comisión de Certámenes musical dió cuenta del presupuesto y reglamento, hechos por la misma, caso de venir la banda de la Guardia Republicana de París, y otro presupuesto y reglamento si no viene dicha banda. Ambas propuestas fueron aprobadas.

El Sr. Jiménez manifestó que por un error se había dicho que hoy se celebraría un beneficio en el cinematógrafo Petit Palais, y añadió que dicho beneficio será el viernes de la semana próxima.

Algunos señores de la Junta presentaron proyectos de nuevos festejos, que pasaron a estado de las subcomisiones correspondientes, con lo cual se levantó la sesión.

En el Ayuntamiento se han constituido hoy las siguientes comisiones:

Cabalgata y Retreta.—Presidente, don José Togoras; vice, D. Isidro Alcedo; secretario, D. Vicente Bonet.  
Bailes populares.—Presidente, D. Vicente Giner; vice, D. José Navarro; secretario, D. José Roig.

Batalla de flores.—Presidente, D. José Maestre; vice, señor barón de Llauri; secretario, D. Leopoldo Ramírez.

Nuevos festejos.—Presidente, D. Francisco García Durrús; vice, D. Luis Oliag; secretario, D. Baldomero Pomer.

Fuegos artificiales.—Presidente, D. Fernando Aleixandre; vice, D. Joaquín Ubeda; secretario, representante de Valencia Nova.

El martes próximo se continuará la de Beneficencia y Niños.

La comisión de Propaganda y Cartel se ha reunido esta mañana, acordando abrir un concurso para la confección del cartel anunciador, con arreglo a las siguientes bases:

1.º El tamaño del dibujo de los bocetos será el de 31 centímetros de ancho por 91 de largo.

2.º Se deja en libertad al artista para que desarrolle en el boceto la composición siempre que ésta tenga relación con el fin a que el cartel se destina.

3.º El plazo para la presentación de los trabajos terminará el día 11 del actual, a las doce horas.

4.º Los trabajos que se presenten al concurso llevarán un lema para su distinción, cuyo lema será escrito sobre una pluma cerrada que en su interior contenga el nombre y domicilio del artista.

5.º El autor del boceto que la comisión califique como más artístico y adecuado al objeto del presente concurso, será recompensado con un premio consistente en 250 pesetas; el que ocupe el segundo lugar obtendrá un accésit de 150 pesetas, y el tercero otro de 100. Estos bocetos quedarán de propiedad de la Junta general de Feria.

6.º Los bocetos que no resulten premiados podrán ser retirados por sus autores después de hecha la calificación.

7.º Los trabajos se presentarán en la secretaria de la comisión, sita en las Casas Consistoriales.

Valencia 4 mayo 1907.—El presidente, G. Julián.—El secretario, M. Julián Fagoga.

Persiste el buen tiempo, observándose gran regularidad en la presión barométrica y la temperatura, que no sufren las bruscas alternativas de los pasados días. A las nueve de la mañana marcaba el barómetro 752 mm. y a las tres de la tarde 754, el barómetro 1692 por la mañana y 1792 por la tarde, y la humedad relativa se mantiene a 76%, dominando brisa del SE.

Esta mañana a las diez se ha constituido en el Paraninfo de la Universidad la mesa interina para elegir la definitiva que mañana ha de actuar en la elección de senadores por la provincia de Valencia. Ha presidido D. Juan B. Valdecabres, actuando de secretarios escrutadores D. Pascual Miquel Ros, de Torrente; D. Martín Prósper Ayonso, de Chirivella; D. Vicente Martínez Vilar, de Manises, y D. Salvador Machancoses, de Picasent.

Han tomado parte en la elección 281 compromisarios, dando el siguiente resultado: D. Pascual Miquel Ros y D. Pedro Alcón Larrea, 141 votos. D. Vicente Martínez Vilar y D. Salvador Machancoses, 140.

Próximamente a las doce, y cuando se estaba procediendo a la votación, se ha recibido la noticia oficial de que se completa la candidatura para senadores con D. Federico Dupuy de Lome, lo cual ha producido viva satisfacción entre los elementos genuinamente conservadores que se hallaban en la Universidad. El Sr. Dupuy de Lome ha recibido muchas felicitaciones.

Requerido por sus amigos, ha estado también en la Universidad D. Francisco Peris Mencheta, quien ha sido saludado con verdadero afecto por compromisarios de diferentes tendencias políticas. Nuestro Director ha agradecido mucho las muestras de cariño de que ha sido objeto.

Mañana a las diez se constituirá la mesa definitiva, procediéndose acto continuo a la elección de los cuatro senadores por esta provincia.

Terminado que sea el escrutinio, los señores compromisarios serán obsequiados con excelentes comidas, servidas en los hoteles de París e Inglés y en el «Lyon d'Or».

En algunos pueblos de nuestra huerta se acostumbra celebrar esta noche vigilia del hermoso domingo llamado de la Rosa, con músicas y cantos, que entonan a la puerta de sus iglesias, encamionando las sublimes excelencias de la Madre de Dios, saludando luego con *abajas* y demás canciones apropiadas a las autoridades locales, y los novios a sus prometidas, enramando de mirto sus calles y colgando coronas de verde follaje en sus fachadas. En algunos pueblecitos arrancan soberbios olmos de sus términos, y adornados con flores y frutos primerizos los trasplantan a la puerta de sus templos, permaneciendo allí todo el mes, y por eso se les da el nombre de Mayos.

En nuestra ciudad, los devotos del Rosario de la Aurora celebrarán mañana, a las cinco de la madrugada, en la Catedral, tan poética fiesta, repartiendo rosas naturales benditas a sus concurrentes, así como en las Catalinas y demás templos en las misas de Comunión, disparándose descomunales *tracas* a las seis de la misma y al anochecer, en la Real Capilla de la Virgen y en el patio de dicho convento al terminar, la procesión solemne de la tarde.

Con motivo de las elecciones a senadores que tendrán lugar mañana, hoy ha llegado de Madrid nuestro querido director D. Francisco Peris Mencheta, quien, como saberán nuestros lectores, ocupa un puesto en la candidatura oficial.

Un telegrama de Madrid anuncia que en la *Gaceta* correspondiente al día 15 del presente mes, ó antes si obligaran a ello las circunstancias, aparecerá un real decreto aplazando la renovación bienal de los jueces municipales, cuya disposición obedece a que el Gobierno tiene ya terminado el proyecto de reforma de la justicia municipal, que es el primero que presentará a las Cortes.

Según telegramas recibidos en Valencia de algunos compatriotas que forman parte de la Peregrinación nacional a los Santos Lugares, anuncian que en la tarde del día 1.º del actual arribó felizmente el vapor *Ille de France* al Pireo (Grecia), primer punto que habían de visitar los peregrinos.

Nuestro ilustre paisano el eminente compositor D. Salvador Giner ha escrito una *Salve*, dedicada al notable bajo de ópera Sr. Vidal, quien correspondiendo dignamente a la delicada atención del maestro Giner, no ha querido ausentarse de Valencia sin dar a conocer tan hermosa obra, cantándola esta tarde en la Capilla de nuestra excelsa Patrona la Virgen de los Desamparados. El templo estaba completamente lleno de fieles, que han elogiado con justicia a ambos artistas.

La Banda Municipal interpretará mañana, de cinco y media a ocho de la tarde, en la Gloria, el programa siguiente: 1.º El Descaharrante, pasodoble (primera vez), Monllor.—2.º *Nit d'abans*, poema sinfónico, Giner.—3.º *Entr' acto*, *Avota* (primera vez), Gillet.—4.º *Egmont*, ópera (primera vez), Beethoven.—5.º *Marcha húngara de la Danubio*, Berlioz.—6.º *El Boro*, pasodoble, Monllor.

La comisión organizadora de la función que se celebró la noche del pasado 30 de abril en el teatro Principal a beneficio del primero de nuestros establecimientos de caridad, nos remite nota de las limosnas entregadas por los siguientes señores:

D. Manuel Izquierdo, 500 pesetas; excelentísimo señor Capitán general, 75; señor director del Hospital provincial, 75; D. Federico Doménech, 25; D. Eduardo Jiménez Valdivieso, 12; prensa local, 72. Total, 759 pesetas.

A todos, público y artistas, dá las gracias la comisión citada por el nobilísimo desprendimiento con que unos y otros contribuyeron al éxito obtenido en favor de los pobres, mereciendo especial mención las señoritas De Lerma y Dahlander, quienes con sin igual desinterés no solo vinieron expresamente desde Nápoles la primera y de Sevilla la segunda, sino que despreciando contratos halagadores y arrojando molestias sin cuento, dieron inusitado esplendor a tal festividad, y determinaron renunciar a cobrar hasta el importe de sus viajes, cuya suma muy respetable representa un cuantioso donativo para los pobres de Valencia, que no olvidarán jamás esos rasgos de inusitada generosidad.

Procedentes de Barcelona llegaron a nuestra ciudad anoche, a las doce, en un magnífico automóvil los señores Garriga y Monner, que realizaron el viaje sin ningún tropiezo, saliendo de la Ciudad Condal a las seis de la mañana.

*Garganta, voz, boca*, se curan con las Pastillas Caldeiro, Pídanse farmacias.

Nuestro corresponsal nos comunica que respecto a la real orden, que ya nos anticipó, de la Dirección general de Agricultura sobre la construcción de una casa forestal en el monte dehesa de la Albufera, lo concedido es el resto importante la cantidad de 11.013 pesetas 50 céntimos que faltaba abonar en el presente ejercicio para la terminación de la indicada casa, cuyo importe total es de 19.868'35 pesetas.

La Sociedad Patronato Musical de Pueblo Nuevo del Mar celebrará mañana por la noche baile familiar.

El muy conocido BICARBONATO DE SOSA QUÍMICAMENTE PURO, de Torres Muñoz, San Marcos, 11, Madrid, se vende en cajas pequeñas y en LATAS MAS ECONOMICAS a 5 PESETAS. Pídanse en farmacias y droguerías.

Mañana celebrará la Sociedad coral El Micalte una gran velada, representándose *Los asistentes*, *El malvito dinero* y *El Tínel*, a las nueve en punto. Los socios se servirán retirar los pases en Secretaría para concurrir a la misma.

La Compañía de Aguas potables y mejoras de Valencia ha acordado inaugurar el servicio privado en la primera quincena del mes actual.

Por nuestro conducto hace saber al vecindario que, accediendo a ruegos de muchos abonados, está dispuesta a hacer determinadas concesiones en beneficio de los mismos, y de ellas podrán enterarse en las oficinas de la Compañía, calle de Caballeros, 34, entresuelo.

Mañana celebrará la sociedad Nuevo Liceo una amena función teatral, en la que serán puestas en escena las aplaudidas zarzuelas *El cabo primero*, *Ruido de campanas* y *El pollo Tejada*.

Se han concedido las siguientes pensiones: de 470 pesetas anuales a doña María Remedios Redondo; a D. Alberto Roglá Lapuente, 1.250, y 38 mensuales a D. Vicente Valls Amorós.



Información municipal

El lunes último comenzó el derribo de la casa de doña Amelia Mayans, en la calle de la Paz.

En la última sesión de la comisión de Policía urbana, el Sr. García Durrús presentó una moción, encaminada a conseguir que el Ayuntamiento mejorase las condiciones de las calles...

El Alcalde ha llamado a su presencia a los propietarios de punto en los puntos donde se ejercitan en las pedregas...

El Sr. Martínez Aloy ha confiado a los vigilantes nocturnos la misión de evitar la construcción de portillos y cañerías del gas.

El regimiento 8.º montado de artillería ha solicitado autorización de la Alcaldía para verificar ejercicios en la playa de Levante.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la Metropolitana, Basílica, a las cinco y media rosario, Salve, himno, plática y misa de comunión con reparto de rosas bendecidas.

En las parroquias, a las nueve y media, menos en la de San Nicolás que será a las diez, misa conventual con sermón.

En la iglesia del Hospital provincial, a las seis de la tarde ejercicio cuarto del septenario en honor del Santísimo Cristo de la agonía, con exposición, rosario, Salve, meditaciones, sermón por el P. Fernando Garrigós, de las Escuelas Pías, reserva y gozos.

En Catalina, a las siete misa de comunión, a las diez y media la solemne con sermón por el P. José Pomer. Por la tarde, a las cuatro, junta de hermanos y a las cinco y media ejercicio con exposición, rosario, sermón por D. Francisco Sais, reserva, gozos y procesión.

En la Compañía, a las nueve y media la Congregación de la Inmaculada y San José Gonzaga celebrará fiesta en honor del Ángelico Protector de la Congregación con exposición y misa que oficiará D. José María Garín y Martí. Hará el panegirico de San Luis el P. José Gironés.

En la Real Capilla, a las seis misa de comunión por la Asociación de Sirvientas, y por la tarde, a las cuatro, ejercicio con sermón por D. Enrique Sanchis.

En Santos Juanes, a las siete misa rezada con órgano en la capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, y por la tarde, a las seis y media, ejercicio segundo del novenario con sermón por D. Enrique Sanchis.

En el Calvario público, a las siete misa de comunión con exposición, y por la tarde, a las cinco y media, ejercicio con exposición, meditaciones, estación, Rosario, reserva, procesión claustral, Salve y bendición.

En el Pilar, a las cinco de la tarde ejercicio por la cofradía del Rosario con exposición, meditaciones, estación, Rosario, reserva, procesión claustral, Salve y bendición.

En Carmelitas, a las siete misa de comunión por la Asociación de Esclavas del Carmen. Por la tarde a las cinco ejercicio con exposición y sermón.

En la iglesia de Marchalenes, a las ocho misa de comunión para las Hijas de María, y por la tarde a las cinco ejercicio con exposición y sermón.

En la iglesia de la Beneficencia y Asilo de Campo, a las cinco de la mañana, en San Sebastián, a las cinco y cuarto, en el Hospital provincial, a las cinco y media, en la capilla del Servicio Doméstico, a las seis y media; en San Agustín, San Tomás, Pilar, Santa Mónica y San Miguel, a las siete; en la Compañía, San Nicolás, Sangre, Salvador, San Bartolomé, San José y Santo Domingo, a las siete y media; en el Temple, Puridad, San Sebastián, Santa Catalina y San Lorenzo, a las ocho; en San Martín, San Bartolomé, Miagro y San Juan del Hospital (Isabel la Católica), a las once; en Catalinas, a las cinco y media de la tarde; en San Andrés, a las seis; en el Pie de la Cruz, a las siete y media; y en la Real Capilla, a las siete y media.

Cultos para el lunes: En Santa Mónica, a las seis ejercicio de almas con misa. En el Salvador, San Andrés, San Martín y Temple, a las ocho.

En la iglesia del Hospital provincial, quinto aniversario de Cuarenta Horas y ejercicio del septenario en honor del Santísimo Cristo de la Agonía a las cinco y media con sermón por D. Enrique Sanchis.

Robo escandaloso. Durante la pasada noche ha tenido lugar uno de esos escandalosos robos que con tanta frecuencia se repiten aquí.

El robo ha tenido lugar en el taller de guantería de D. José Arnal, situado en la calle de la Cruz Nueva, núm. 1.

Incremento indicado el juez Sr. Esteve y el actuario Sr. Rodríguez, instruyéndose las correspondientes diligencias sumariales.

Lamentaba el señor Gobernador lo que en Valencia ocurre porque no hay policía y porque la Guardia municipal ha quedado reducida a 80 individuos (40 para el servicio de día y otros tantos de noche), cuando había cerca de 300 cuando se creó la guardia, sin tener que atender entonces a la extensa línea del resguardo y a los poblados anexos.

Atropello. Anoche un sugeto atropelló a su novia, muchacha de 15 años, en la calle del Socorro, en esta época de las fiestas.

El juzgado instruye diligencias. Detenidos. Han sido detenidos, presentados al juzgado de guardia, que lo es el de San Vicente, y después de prestar declaración en el Carcel Modelo, José Villalba, de 17 años, habitante en la calle del Socorro, núm. 5, y Miguel Pons, sin domicilio fijo, como presuntos autores del asesinato de la mujer del carbonero del camino del Grao.

PRINCIPAL. Manana terminará en Alicante su temporada la compañía Guerrero-Mendoza, saliendo el lunes para esta ciudad y debutará fijamente el miércoles próximo.

El abono, que es muy espléndido, quedará cerrado el martes, a las siete de la tarde.

APOLO. El lunes próximo celebrarán su beneficio los apuntes de este teatro con un escogido y variado programa. En obsequio a los beneficiados, tomarán parte en esta función los aplaudidos artistas valencianos señora Brú y los Sres. Lorens y Tamarit, que representarán la bonita obra 'Elena'

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas

Exposición automovilista. El acto de la inauguración de la Exposición de automóviles, instalada en el Palacio de la Industria, ha resultado brillante.

La concurrencia ha sido numerosa y distinguida, figurando en ella, numerosas damas de la aristocracia.

Los estandartes hallábase adornados con gallardetes y banderas de todos los países. El aspecto de la Exposición resultaba fantástico.

A las once se presentó en la Exposición la familia real.

D. Alfonso vestía uniforme de artillería con insignias de capitán general, collar de Carlos III y banderola de las cruces del Mérito Militar blanca y roja.

El infante D. Carlos vestía uniforme de husares.

La princesa doña Beatriz lucía traje morado con sombrero blanco con adornos negros.

La infanta doña Isabel iba de blanco con adornos negros.

La infanta doña Eulalia de gris claro.

La reina doña María Cristina de gris oscuro.

La familia real ha sido recibida por el Gobierno, de uniforme, por el presidente del Real Automóvil Club, organizador de la Exposición, señor conde de Peñalver y los señores marqués del Vadillo y Dato.

La familia real ha ocupado una tribuna levantada en el centro del edificio.

A la derecha del rey se han situado la princesa doña Beatriz y el infante don Carlos.

A la izquierda la reina doña María Cristina y las infantas doña Isabel y doña Eulalia.

A continuación se han situado las damas de Palacio y alta servidumbre.

que esto al cabo sería justo, si no que me nosprecia a las fuerzas liberales dentro y fuera del Parlamento.

El liberal. Se ocupa de la situación política. Dice que la gravedad no está en la abstención de los liberales, sino en que en la derecha de la Solidaridad forman los carlistas que intentarán aventuras y querrán resucitar el programa de Manresa.

Creo que las tareas legislativas no durarán más allá de una semana.

Insiste en que la Solidaridad debiera hablar antes de constituirse las Cortes.

Se equivocan los carlistas si creen que Maura ha de darles pasto para una nueva guerra civil.

Ni D. Carlos ni D. Jaime arrastran ya a nadie a una guerra.

La «Gaceta» Inserta la firma conocida. Un estado demográfico correspondiente a marzo.

El plan general de carreteras para 1907. Solo corresponde a esa provincia la de Altura y Alcoblas.

Rumor grave. Dicese que ayer tarde estuvieron en el Congreso algunos altos funcionarios del ministerio de la Gobernación, consultando antecedentes acerca de la disolución de las Cortes sin constituirse.

Dice que existen tres antecedentes. Uno de haberse disuelto antes de constituirse.

Otro durante la contestación al discurso de la Corona.

Otro sin constituirse.

Madrid 4, 16 15 Consejo aplazado. El Sr. Maura ha aplazado para el lunes el Consejo de ministros que debía celebrarse esta tarde.

Los zaragozanos. Ha llegado la comisión de zaragozanos encargada de entregar al Sr. Moret el acta de diputado.

Forman parte de ella distinguidas personalidades de aquella capital.

El Dr. Cajal. El Dr. Cajal ha visitado al Sr. La Cierva para hablarle del Instituto de Alfonso XII.

En la Gobernación. El Sr. La Cierva nos ha dicho que carece de noticias de los supuestos atropellos cometidos en San Sebastián con los compromisarios del señor conde de Arcentales.

Ha dicho que la mejor medida contra el bandolerismo estriba en no hablar de «Periales».

Creo que, a pesar de la prohibición del Sr. Moret, lucharán algunos liberales en las elecciones de mañana.

Se ha negado a dar los nombres de los interesados.

Ha rogado a los periodistas que desmientan que el Gobierno trabaja ni en pró ni en contra de los candidatos liberales.

Los liberales. El Imparcial reproduce la orden dada a sus amigos de provincias para que se abstengan de intervenir en las elecciones de senadores, amenazando a los que desobedezcan con excluirlos del partido.

Creo el colega que el Gobierno favorecerá por bajo mano el triunfo de algunos liberales.

López Domínguez. Juzgando el general Sr. López Domínguez la conducta de los liberales, ha dicho: «Los partidos van al retraimiento para hacer la revolución. Los demócratas lucharemos en las elecciones de mañana.»

TRASPASO DE CAJA DE PRÉSTAMOS. Razón, Confeitería de Crespo, calle de la Sangre, núm. 2, Valencia

Baños termales de Busot (Alicante). DE 89 A 41 GRADOS EN ESTADO NACIENTE. Aguas sulfatadas, ferruginosas y bicarbonatadas litúnicas.

Temporadas oficiales: Mayo y Junio, Setiembre y Octubre. Médico-Director: Dr. D. Ramón Vila y Barberá

DESIGNIAR de las muchas imitaciones. RUMH QUINQUINA. El sin rival tónico para el cabello, de Crusellas Hno. y C.ª, Habana

BANCO DE VALENCIA. FUNDADO EN EL AÑO 1900. CALLE DE PERIS Y VALERO (ANTES PAZ). Operaciones de banca en general.

Cerveza Damm. Barcelona.—Viena, Pilsen y Munich. Depositario: R. CASANOVA BOIX, Ruzafa, 72. Teléfono 776. Valencia

OJO LAS BARRACAS. Temporada 1907. Recibidos inmensos surtidos en bordados, a precios fijos y reducidos.

COMERCIO DE LA ROSA. FERRER Y PELLICER, Paz, núm. 3. Surtidos completos en pañería, lienzos, mantelerías, beatillas y novedades para señora.

Oficial de Tánger. En el ministerio de Estado se ha recibido el siguiente telegrama: El delegado del sultán han notificado al cuerpo diplomático que la explotación de las comunicaciones telegráficas con o sin hilos corresponde de derecho al Maghzen, y este propondrá las condiciones a que han de sujetarse, y sea por administración, ya por subasta.

Representante del Japon. En breve llegará el nuevo ministro plenipotenciario del Japon. Es persona competente. Representó antes a su país en Siam.

Oficial de Melilla. Las tropas leales han llegado a Iberkan. Allí vivaquean. No se tiene noticia de ningún nuevo encuentro.

La Justicia municipal. Conocense algunos extremos del proyecto de reforma de la Justicia municipal. En lo civil se amplía la competencia de los jueces hasta la cantidad de 1.000 pesetas.

De Bilbao. Un tren de mercancías arrolló a una anciana de 78 años y a un niño de 3 años. Ambos murieron.

De San Sebastián. En el acto de la presentación de actas se retiraron los compromisarios del señor conde de Arcentales por no haberse admitido ayer al notario que presentaron.

De Fomento. El Sr. González Besada ha autorizado para que formen parte de la asamblea de Cámaras de Comercio y Artesales a los centros comerciales Hispano-Marroquíes de Madrid, Barcelona, Tánger, Ceuta y Melilla.

Desde Barcelona. Barcelona 4, 17 10 Militares. El general Sr. Linares ha marchado a Villanueva y Geltrú con objeto de revisar los dos escuadrones del regimiento de Treviño allí destacados.

Desdoro Domecq. JEREZ DE LA FRONTERA. CASA FUNDADA EN 1730. Vinos y Aguardientes entre Gogñac

en que junto con otros era conducido a la cárcel.

Concas. En el expreso marchará esta noche a Madrid el Sr. Concas, que cediendo a los órdenes del Sr. Moret ha retirado su candidatura a senador por Tarragona.

EXTRANJERO. Industrias marítimas. Burdeos 4.—Se inauguró la Exposición de Industrias marítimas, con asistencia del ministro de las Colonias.

El P. Recover. Roma 4.—El Papa recibió al sacerdote español P. Recover, que solemnizaba el 50 aniversario de su primera misa.

Visita regia. París 4.—Dicese que los reyes Alfonso XIII y Victoria visitarán en el mes de junio los Países Bajos.

Explosión. Washington 4.—Ha ocurrido una explosión en las minas Brislew. Resultaron sepultados 100 obreros.

Trafico paralizado. Nueva York 4.—A consecuencia de la huelga han quedado paralizadas las operaciones en el puerto.

Incendio. Hamburgo 4.—Se ha incendiado un almacén de algodón, quedando destruidas 61.000 balas.

Al Brasil. Lisboa 4.—Dicese que el año próximo irá el rey D. Carlos a Río Janeiro.

Cotización oficial. Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA. Madrid 4, 17 30.

